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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Van 90 leyes de ingresos municipales dictaminadas en comisiones del Congreso 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/van-90-leyes-de-ingresos-municipales-
dictaminadas-en-comisiones-del-congreso 
La diputada integrante de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, 
Fernanda Álvarez Mendoza, informó que son ya 90 leyes de ingresos municipales las que 
se han dictaminado en comisiones unidad, las cuales en próximos días estarán pasando al 
Pleno del Congreso para su aprobación. La diputada de Morena adelantó que, será 
aproximadamente en 10 días cuando se estén analizando los proyectos de los municipios 
con mayor densidad poblacional, como lo son Morelia, Uruapan y La Piedad. Es de recordar 
que, las comisiones de Presupuesto, y de Hacienda, fijaron un límite del 6.5% de incremento 
en todos los impuestos, a excepción del servicio de agua potable. 
 
En presupuesto, Congreso deberá ayudar a municipios a acceder al Fortapaz: Víctor 
Manríquez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-presupuesto-congreso-deber%C3%A1-ayudar-a-
municipios-a-acceder-al-fortapaz-v%C3%ADctor-manr%C3%ADquez 
 La postura del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el análisis del presupuesto 
2023 para Michoacán será ayudar a los municipios a acceder más fácil y rápido a los 
recursos del programa estatal Fortapaz, así lo adelantó el coordinador de la bancada 
perredista, Víctor Manríquez González. En entrevista, el diputado local reconoció 
al Fortapaz como un programa que ayuda a los ayuntamientos municipales bante la 
desaparición del Fortaseg a nivel federal. En vez de criticar el programa tenemos que 
buscar desde el Congreso cómo delineamos el programa para que sea más eficiente y 
puedan acceder los municipios más fácil, más rápido, para el fortalecimiento de la 
seguridad, no nada más es el tema de equipamiento y más policías, un municipio seguro 
no es el que detiene a más delincuentes sino donde menos delitos se cometen", señaló 
Manríquez González. 
 
Colectivos mantienen esperanza de que Ley Sabina se apruebe en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/colectivos-mantienen-esperanza-de-que-ley-sabina-
se-apruebe-en-michoacan/ 
A poco menos de cinco meses de la presentación de la denominada Ley Sabina, iniciativa 
de reformas para prevenir y sancionar el abandono de niños y adolescentes, no hay aún 
una fecha estimada para que la entidad disponga de un padrón de deudores alimentarios. 
Integrantes de Deudores Alimentarios Michoacán destacaron que fue en julio pasado 
cuando el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla recibió de manos de colectivas feministas 
la propuesta de reformas Ley Sabina, y ahora la expectativa es que esté en revisiones y, 
en el corto plazo, en comisiones legislativas. Así, no hay una proyección del lapso requerido 
para que los postulados previstos en el paquete de reformas, como es el caso de la 
integración de un padrón de deudores alimentarios, sean una realidad. 
 
Propone Ernesto Núñez eliminar tareas para nivel primaria en Michoacán 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-ernesto-nunez-eliminar-tareas-para-nivel-
primaria-en-michoacan/ 
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Esta semana se dio un llamado de parte del Congreso del estado a la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) para aplicar en el nivel Básico, principalmente. Se trata de 
un posicionamiento hecho por el diputado Ernesto Núñez, quien hizo un exhorto a la 
dependencia educativa estatal a que se haga lo posible por quitar las tareas para los 
estudiantes en educación inicial y primaria. “Subí a tribuna para exhortar a la Secretaría de 
Educación Pública de Michoacán, para que dentro del ámbito de sus competencias 
técnicas, evite que los maestros a su cargo en educación inicial y primaria les señalen a los 
alumnos tareas extraescolares”, publicó el legislador en sus redes sociales.  
 
ASM valora si va por la vía legal para recuperar su autonomía 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/asm-valora-si-va-por-la-via-legal-para-
recuperar-su-autonomia/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-sera-el-unico-estado-sin-
autonomia-en-su-organo-fiscalizador-asm.htm 
Tras considerar que si es retroceso que, en Michoacán, se haya determinado quitar de la 
propuesta de presupuesto a unidad programática (UPP) de la Auditoria Superior de 
Michoacán (ASM), afirmó, Miguel Ángel Abellaneda, titular de esta área, señaló que 
esperan los lineamientos que establezcan desde Congreso para que opere el organismo, y 
definir si realizan una acción legal para rescatar su autonomía. Al exponer que Michoacán 
será el único estado con estas características, dijo que la ley establece claramente, que 
toda entidad fiscalizadora debe tener autonomía financiera. En entrevista, tras la decisión 
del Congreso de eliminar la UPP donde se dotaba de autonomía financiera a la ASM, el 
titular de esta área recordó que a nivel nacional todos los estados tienen autonomía 
financiera, recordó que varios instrumentos legales, entre ellos, la Constitución y la Ley 
Anticorrupción a nivel federal contemplan estos supuestos. 
 
Boletines: 
 
Juicio político contra ombudsman michoacano está en manos del Congreso: Ivonne 
Pantoja 
No puede defender los derechos humanos quien los viola, señaló Ivonne Pantoja Abascal, 
diputada presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso, al denunciar 
irregularidades y violaciones por parte del ombudsman michoacano, Marco Antonio Tinoco 
Álvarez. Derivado de la comparecencia realizada por parte del ombudsperson ante el 
congreso del estado en el mes de mayo de 2022, Pantoja Abascal explicó que los 
integrantes de la Comisión Legislativa que preside, manifestaron su preocupación por las 
violaciones a los derechos humanos cometidos desde el interior del organismo. 
 
En unidad, impulsaremos un presupuesto de egresos 2023 que permita resultados a 
favor de la población: Dip. Lariza Pérez 
Con miras a la construcción responsable de un Michoacán incluyente que brinde a los 
ciudadanos más y mejores oportunidades para el desarrollo, es que las distintas fuerzas 
políticas en el Congreso del Estado estamos unidas en la conformación de un presupuesto 
de egresos 2023, afirmó la diputada Lariza Pérez Campos Coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN). En el marco de la discusión para 
aprobación del presupuesto de egresos para el año 2023 que está próximo a darse al seno 
del Congreso de Michoacán, Lariza Pérez refrendó su compromiso y el de sus compañeros 
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legisladores de Acción Nacional para impulsar un presupuesto que permita resultados a 
favor de la población, posición a la que se han sumado otras fuerzas políticas. 
 
A 4 años de la Transformación tenemos un México mejor: Reyes Galindo 
"México si tiene mucho que celebrar, por eso miles de ciudadanas y ciudadanos marcharon 
de manera voluntaria por los derechos y la justicia, en el marco del cuarto aniversario de la 
Transformación, encabezada por nuestro presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, ", expuso el legislador local Reyes Galindo Pedraza. El coordinador parlamentario 
del Partido del Trabajo, mencionó que a cuatro años del gobierno de la 4T hay cambios 
tangibles en el país que han beneficiado de manera directa a la población, sobre todo a los 
sectores con mayor vulnerabilidad porque se han enfocado en  darle a los que menos 
tienen. 
 
Amor con amor se paga: Michoacán cobija a AMLO en histórica marcha 
El agradecimiento del pueblo de Michoacán hacia el presidente Andrés Manuel López 
Obrador se hizo evidente en la mega marcha que se realizó este domingo en la Ciudad de 
México, donde miles de michoacanas y michoacanos se movilizaron para defender el 
proceso transformador que vive el país. Para el Grupo Parlamentario de Morena en el 
Congreso de Michoacán, la respuesta de las y los michoacanos que marcharon junto a 
López Obrador, fue una muestra del agradecimiento ciudadano que gira en torno al 
presidente, quien sigue priorizando a la entidad en la dispersión de programas federales.  
 
Promovamos el tule y pulque michoacano: Diputada Luz García 
Alentar a los productores de pulque y  promover la artesanía michoacana, es objetivo de la 
Diputada Luz María García García, del Partido Encuentro Solidario (PES), quien visitó la 13 
Feria del Tule y el Pulque, en el municipio de Cuitzeo, Michoacán.  Como parte de su labor 
y fomento a la cultura popular, la legisladora, fue invitada a clausurar con broche de oro 
dicha festividad, celebrada en la comunidad de San Agustín del Pulque. 
 
En unidad, impulsaremos un presupuesto de egresos 2023 que permita resultados a 
favor de la población: PAN, PRI, PRD 
Con miras a la construcción de un Michoacán incluyente que brinde a los ciudadanos más 
y mejores oportunidades para el desarrollo, es que las distintas fuerzas políticas en el 
Congreso del Estado, estamos unidas en la conformación responsable de un presupuesto 
de egresos 2023; así lo afirmaron los diputados Coordinadores de las fracciones 
parlamentarias del Congreso michoacano Mónica Lariza Pérez Campos del Partido Acción 
Nacional (PAN), Jesús Hernández Peña del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 
Victor Manuel Manriquez Gonzáles del Partido de la Revolución Democrática (PRD).  En el 
marco de la discusión para aprobación del presupuesto de egresos para el año 2023 que 
está próximo a darse al seno del Congreso de Michoacán, los coordinadores de las fuerzas 
parlamentarias PAN, PRI y PRD, refrendaron su compromiso y el de sus compañeros 
legisladores para impulsar un presupuesto que permita resultados plausibles y oportunos 
en favor de la población. 
 
Unidas trazaremos caminos de acceso igualitario a cargos de poder público: Dip. 
Lariza Pérez 
Es necesario trazar caminos que garanticen el acceso igualitario de las mujeres a los cargos 
de poder político, señaló la Diputada Mónica Lariza Pérez Campos en el marco del “Taller 
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de Mujeres y Acciones de Poder” que llevó a cabo este sábado el Partido Acción Nacional 
en Morelia, con mujeres todo Michoacán. Ante la presencia de mujeres de todo el territorio 
michoacano, la Coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso del Estado 
se dijo convencida de que son las propias mujeres quienes pueden cambiar de fondo la 
realidad y generar las condiciones para ocupar cargos públicos. 
 
Michoacán marchará con AMLO 
La izquierda michoacana marchará este domingo junto al presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, para defender la Cuarta Transformación que está viviendo 
el país. A esta marcha progresista se sumarán las y los diputados que representan a 
Morena en el Congreso de Michoacán, bajo la intención de hacer sentir la revolución 
izquierdista que transformó la realidad socioeconómica y política del país, y que se sigue 
expandiendo a lo largo y ancho de Latinoamérica. 
 
Necesario prevenir afectaciones al campo por temporada de frío: Julieta Gallardo 
Es necesario que las autoridades tomen las medidas de atención necesarias para prevenir 
afectaciones graves al campo por la temporada de frío, apuntó la diputada Julieta Gallardo 
Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro recordó que producto del cambio 
climático, año con año las afectaciones por los cambios de temperatura extremos han 
venido generando afectaciones a cultivos en el campo. 
 
Debemos continuar trabajando por el fortalecimiento de la vocación turística del 
oriente michoacano: Gloria Tapia 
Debemos continuar trabajando por el fortalecimiento de la vocación turística del oriente 
michoacano, por ser una actividad económica muy relevante para la región y que no riñe 
con el cuidado de nuestro medio ambiente, subrayó Gloria Tapia Reyes, diputada por el 
Distrito de Zitácuaro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, recordó 
que el turismo es la llamada industrial sin humo, por ser fuente de riqueza que puede 
caminar de manera armónica con la preservación de nuestros recursos ambientales y 
culturales. 
 
Protección de migrantes debe garantizarse durante su estadía en Michoacán por 
época navideña: Víctor Manríquez 
Es primordial la instrumentación de programas públicos efectivos de protección y atención 
a nuestros migrantes que acudan a tierras michoacanas durante la temporada navideña y 
de fin de año, subrayó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión 
de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El también coordinador del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, dijo que las quejas de los 
paisanos sobre extorsiones, violaciones a sus derechos, robo de sus pertenencias, van en 
aumento. 
 
En México con la 4T se ha consolidado un proyecto de nación a favor de los más 
vulnerables: Víctor Zurita 
En México con la Cuarta Transformación se ha consolidado un proyecto de nación a favor 
de los más vulnerables en todo el territorio nacional, lo que sin duda es una realidad 
indiscutible, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de 
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Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador constató el enorme 
entusiasmo de las miles de personas que se congregaron en el Zócalo de la Ciudad de 
México, con motivo de los cuatro años del Gobierno encabezado por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 
 
De suma gravedad que la mitad de la población no pueda alimentarse adecuadamente 
en Michoacán: Mónica Valdez 
Es de suma gravedad que en Michoacán entre el 50 y 70 por ciento de la población no 
cuente con los ingresos necesarios para una alimentación adecuada, recalcó Mónica 
Valdez Pulido, diputada por el Distrito de Zacapu en la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La también integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática continúa con la entrega de apoyos alimentarios en el programa que ha 
instrumentado en el Distrito de Zacapu, frente a la enorme necesidad que agobia a miles 
de familias de la región. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
“Iremos con el favorito o favorita de México”, responde Ramírez Bedolla sobre 
presidenciables de Morena 
https://metapolitica.news/2022/11/26/iremos-con-el-favorito-o-favorita-de-mexico-
responde-ramirez-bedolla-sobre-presidenciables-de-morena/ 
Tras acompañar al canciller Marcelo Ebrard Causabón en su gira por Michoacán, y 
particularmente al encuentro que sostuvo con grupos que le respaldan por la candidatura a 
la presidencia de la República por Morena, el gobernador Alfredo Ramírez dijo que él y 
todos el el movimiento “iremos con el favorito o favorita de México”.  Esto al referirse a la 
pregunta que se le hizo sobre cuál “corcholata” o aspirante apoyaría en su intención o ruta 
por ser quien abandere a Morena en la búsqueda de la sucesión presidencial. “Como 
miembro de un movimiento, el más importante y grande del país, yo recibo a todos los 
compañeros y compañeras que vienen a Michoacán”, explicó Ramírez Bedolla.  
 
Lidera Ramírez Bedolla contingente michoacano en marcha de AMLO  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/lidera-ramirez-bedolla-contingente-michoacano-
en-marcha-de-amlo-9249375.html 
La mañana de este domingo, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla compartió 
a través de redes sociales que ya se encontraba junto a parte de su gabinete y 
simpatizantes de Morena en el Ángel de la Independencia, punto de reunión para la marcha 
que convocó el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. Dentro del 
contingente michoacano lo acompañaron el dirigente del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) en el estado, Juan Pablo Celis Silva y la presidenta honoraria del 
Sistema de Desarrollo Integral para la familia (DIF), Grisell Tello Pimentel. 
 
A cuatro años de gobierno, AMLO ha cumplido: Juan Pablo Celis 
https://metapolitica.news/2022/11/27/a-cuatro-anos-de-gobierno-amlo-ha-cumplido-juan-
pablo-celis/ 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que en México se 
vivió una gran fiesta democrática en las calles de la capital, donde millones de personas de 
todo el país se congregaron en favor de la cuarta transformación y de los cuatro años 
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históricos de gobierno en los que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha hecho 
historia gracias a su lucha incansable en favor de los intereses populares. “A cuatro años 
de gobierno, el presidente ha cumplido y ha demostrado que se puede hacer política de 
manera diferente, de forma honesta, austera y cercana al pueblo; donde no existen ni 
privilegios ni complicidades, ya que los principios básicos del cambio verdadero: no robar, 
no mentir y no traicionar, han sido fundamentales para la construcción de un país más 
equitativo, libre y soberano”, resaltó Celis Silva.  
 
Lucha contra la violencia hacia las mujeres debe reflejarse en los presupuestos: MC 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/lucha-contra-la-violencia-hacia-las-mujeres-debe-
reflejarse-en-los-presupuestos-mc-michoac%C3%A1n 
La lucha por la equidad de género y por la erradicación de la violencia contra las mujeres 
no debe ser de palabras ni discursos tiene que reflejarse en los hechos y en 
los presupuestos, para la implementación de políticas públicas que hagan posible su 
desarrollo en todos los ámbitos, destacó el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano 
(MC), Antonio Carreño Sosa. “Hay que respaldar a las mujeres con hechos, no nada más 
salir a decir que se va a defender la causa, sino poner presupuestos para los talleres, para 
las iniciativas de Ley, dar los espacios en las candidaturas, que no sea un tema de cuota 
de género, porque estoy convencido que mujeres capaces hay, tenemos que salir a 
buscarlas y empoderarlas en los espacios que por derecho les corresponde”, expuso. 
 
Se pronuncia Octavio Ocampo a favor del respeto a los derechos humanos de las 
mujeres 
https://lapaginanoticias.com.mx/se-pronuncia-octavio-ocampo-a-favor-del-respeto-a-los-
derechos-humanos-de-las-mujeres/ 
En el marco del Día Internacional de la Violencia contra la Mujer que se celebra el 25 del 
mes, el Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, se pronunció a favor del respeto a los derechos humanos de las mujeres, niñas y 
adolescentes. El líder del PRD, acompañó a la Presidenta Municipal de Salvador Escalante, 
Araceli Saucedo Reyes, a las diversas actividades que el Ayuntamiento realizó con motivo 
de esta fecha, como una conferencia dirigida a las jóvenes de educación media superior, 
que fue impartida por la ponente Sheila Montaño. 
 
Salgamos a defender las causas sociales: CNOP 
https://www.urbistv.com.mx/salgamos-a-defender-las-causas-sociales-cnop/ 
“La fuerza del PRI y de la CNOP es la unidad y para conseguirlo se requiere de inclusión y 
respeto, los cuales nos ayudarán a ganar las elecciones de 2024”, consideró la dirigente 
nacional de dicho sector, diputada federal Cristina Ruíz Sandoval, durante la toma de 
protesta a la estructura estatal y a 56 estructuras municipales. De visita en la capital 
michoacana, destacó el compromiso de dicha organización y lanzó un llamado para 
defender a este instituto político de los embates del gobierno federal. 
 
Encapsulan a integrantes de FRENAAA en marcha de AMLO, en Ciudad de México 
https://metapolitica.news/2022/11/27/encapsulan-a-integrantes-de-frenaaa-en-marcha-de-
amlo-en-ciudad-de-mexico/ 
Alrededor de 400 integrantes del Frente Amplio Anti-AMLO (FRENAAA) se reunieron en la 
glorieta de Violeta alrededor de las 11:00 horas en donde pretendían manifestarse contra 
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la caminata realizada este domingo y encabezada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Los integrantes de FRENAAA habían formado varios contingentes para avanzar 
en dirección a los carriles centrales del Paseo de la Reforma, hacia la Avenida Juárez, punto 
de entrada de simpatizantes del mandatario. 
 
Acción Nacional es un partido que impulsará la inclusión y participación activa de las 
mujeres en la vida política. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/accion-nacional-es-un-partido-que-
impulsara-la-inclusion-y-participacion-activa-de-las-mujeres-en-la-vida-politica/ 
La presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), al encabezar 
en Ciudad Hidalgo un curso de capacitación a un centenar de mujeres y hombres miembros 
de los diversos sectores sociales y habitantes de la región oriente de Michoacán. Cabrera 
Hermosillo destacó que «Acción Nacional continúa impulsando el empoderamiento de las 
mujeres a través del programa Mujeres Poderosas, Mujeres Líderes, que realiza la 
Secretaría de Promoción Política de la Mujer. 
 
Valoración de pruebas, fundamental para analizar casos de violencia política: IEM 
https://primeraplana.mx/archivos/903796 
En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 
Contra la Mujer se realizó el panel ‘El razonamiento probatorio en casos de violencia política 
contra las mujeres en razón de género’, organizado por el IEMich e integrado por Alma 
Bahena Villalobos, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM); Irma Rosa Lara Hernández, secretaria de estudio y cuenta de la Sala Regional 
Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; María de Jesús 
García Ramírez, maestra en razonamiento jurídico y ex presidenta del TEEM; así como el 
mtro. Luis Ignacio Peña Godínez, consejero del IEMich. 
 
PRD le hace el feo a Aureoles: Ricardo Monreal sería el candidato a la Presidencia en 
2024, dice coordinador perredista 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/prd-le-hace-el-feo-a-aureoles-ricardo-monreal-
seria-el-candidato-a-la-presidencia-en-2024-dice-coordinador-perredista.htm 
El frente opositor que se alista para competir contra el oficialistas Morena en las elecciones 
federales de 2024, podría ser representado por el actual morenista Ricardo Monreal Ávila, 
que sería la ficha con la que jugaría el PRD en lugar del exmandatario michoacano Silvano 
Aureoles Conejo, quien actualmente está en campaña proselitista. Así lo dijo Luis Espinosa 
Cházaro, coordinador de diputados del PRD, en conferencia de prensa en España por un 
encuentro internacional de congresistas, a donde además acudieron los senadores 
Santiago Creel Miranda y Ricardo Monreal, ambos aspirantes a candidatos presidenciales. 
 
Infiltran a cientos de militares vestidos de civil a marcha pro AMLO 
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/infiltran-a-cientos-de-militares-vestidos-de-
civil-a-marcha-pro-amlo.htm 
Cientos de militares vestidos de civil arribaron antes del amanecer a la zona Centro de la 
Ciudad de México, previo a la marcha a la que convocó el presidente Andrés Manuel López 
Obrador para celebrar 4 años de su gobierno. A través de las redes sociales, fueron 
captados camiones de personal militar, en los que iban cientos de militares con ropa de 
civil. Los militares fueron vestidos con pantalón de mezclilla color azul y chamarra negra. 
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Aunque la mayoría mostraba la cabeza descubierta, dejando ver su corte de pelo militar, 
algunos llevaban gorras, todas de color negro. 
 
Funcionarios tienen derecho a marchar en domingo: Juan Pablo Celis 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/funcionarios-tienen-derecho-a-marchar-en-
domingo-juan-pablo-celis.htm 
Los funcionarios públicos michoacanos que participen este domingo en la marcha para 
conmemorar 4 años del inicio de la llamada cuarta transformación, dejarán responsables 
de la entidad mientras se ausentan, así lo aseguró Juan Pablo Celis, dirigente estatal de 
Morena Indicó que los funcionarios estatales tienen todo el derecho de participar ya que es 
día de descanso en sus labores. "Es día domingo, es ciudadano...dejan responsables”, 
comentó el dirigente del partido guinda mientras era cuestionado sobre la participación de 
integrantes de la administración estatal en la marcha que encabezará AMLO. 
 
Marcha por AMLO emula al viejo régimen: PRD 
https://www.contramuro.com/marcha-por-amlo-emula-al-viejo-regimen-prd/ 
“El desfile de acarreados que este domingo se manifiesta en la Ciudad de México como un 
supuesto apoyo al presidente de México es a la usanza del viejo régimen”, destacó el líder 
del PRD, Octavio Ocampo Córdova. Para el dirigente estatal del Sol Azteca, el desfile de 
“acarreados” en nada se compara con la marcha ciudadana que se suscitó el 13 de 
noviembre en defensa de la democracia, pues en esta hay una causa social para defender 
a las instituciones que emergieron en torno a la democracia, mientras que la convocada por 
el propio mandatario federal, en apoyo a su mismo gobierno es para demostrar el Poder 
que ha venido consagrando a través de los programas sociales. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
 
Listo Michoacán para concretar inversiones con Asia y Estados Unidos  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/listo-michoacan-para-concretar-inversiones-con-
asia-y-estados-unidos-9248177.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-listo-para-la-inversion-
asiatica-y-exportacion-a-eu-bedolla/ 
A través de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) el estado se 
encuentra trabajando para disponer de una reserva industrial en Lázaro Cárdenas para que 
empresas asiáticas trasladen sus operaciones y envíen mercancía a Estados Unidos, así 
lo confirmó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Asimismo, el mandatario 
señaló que también se aprovechará el parque industrial Bajío Uno de Morelia y la reserva 
territorial de Queréndaro que se encuentra sobre la autopista de Occidente, cerca del 
Aeropuerto Internacional de la ciudad. 
 
Detenidos por balacera afuera de la monumental plaza de toros deben ser 
presentados ante la FGE: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/detenidos-por-balacera-afuera-de-la-
monumental-plaza-de-toros-deben-ser-presentados-ante-la-fge-bedolla/ 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, expresó que espera los detenidos por 
la balacera en la Monumental de Morelia, sean puestos a disposición de la Fiscalía General 
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del Estado , una vez que fueron detenidos por la policía municipal. Argumentó que se debe 
cuidar el debido proceso para ver si alguno de los detenidos tienen antecedentes penales, 
por lo que es necesario que de inmediato el Ayuntamiento de Morelia, ponga a disposición 
de la Fiscalía los detenidos . 
 
Por un Michoacán libre de violencia, realiza Seimujer rodada inclusiva 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/por-un-michoacan-libre-de-violencia-
realiza-seimujer-rodada-inclusiva/ 
Por un Michoacán sin violencia para las Mujeres, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) realizó este domingo una rodada 
inclusiva, por el centro histórico de Morelia. En el marco del Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, la titular de la dependencia, Tamara Sosa 
Alanís, dijo que la rodada ciclista inició desde el Deportivo Venustiano Carranza, donde se 
integraron personas con discapacidad visual y otras discapacidades, a fin de experimentar 
la ciudad a bordo de una bicioruga. 
 
Presenta Seimujer encuesta sobre responsabilidad patrernal en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/presenta-seimujer-encuesta-sobre-
responsabilidad-patrernal-en-michoacan/ 
Para visualizar las problemáticas que viven las madres autónomas en el estado, con 
respecto al abandono paterno por el que atraviesan sus hijas e hijos, la Secretaría de 
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) informó los 
resultados de la Encuesta Estatal Sobre Responsabilidad de Crianza en las Infancias y 
Adolescencias (Enerci) 2022. En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia contra las Mujeres, la titular de las dependencias, Tamara Sosa Alanís, dijo que 
esta encuesta responde a la necesidad de un panorama cuantitativo que hable de las 
realidades que muchas madres autónomas enfrentan en un sistema de cuidados desigual, 
donde dedican más horas del día que los varones en la crianza de hijas e hijos. 
 
Frenado, potencial de Michoacán como principal abastecedor de pinos navideños a 
nivel nacional 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/frenado-potencial-de-michoacan-
como-principal-abastecedor-de-pinos-navidenos-a-nivel-nacional/ 
Estrategias erróneas han frenado el potencial de Michoacán como principal abastecedor de 
pinos navideños a nivel nacional. A pesar de la disponibilidad de miles de hectáreas de 
suelos boscosos, la alta demanda de pinos navideños cada fin de año y la capacidad de 
producción, la actividad se mantiene al mínimo. En todo estado, apenas existen poco más 
de 400 hectáreas dedicadas al cultivo de pinos navideños de especies locales. Mientras 
tanto, México tiene un déficit de pinos navideños de hasta un millón de piezas que son 
subsanadas con la importación de pinos norteamericanos y canadienses. 
 
La Cuarta Transformación ya es una realidad en el país y Michoacán: Bedolla 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/la-cuarta-transformacion-ya-es-una-realidad-
en-el-pais-y-michoacan-bedolla.htm 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañó al Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, durante su mensaje por el aniversario del inicio de la Cuarta Transformación, en 
el zócalo de la Ciudad de México. El mandatario reconoció la transparencia del Presidente 
por rendir cuentas a los ciudadanos en un evento masivo que convocó a más de un millón 
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de personas, en el que también asistieron otros gobernadores del país, quienes 
agradecieron su apoyo a las entidades federativas. Entre los logros del Presidente de 
Andrés Manuel López Obrador, Alfredo Ramírez destacó los avances en el combate a la 
corrupción y eliminación de intermediarios; la reducción de delitos y apoyo a los productores 
del campo y pescadores, sobre todo a los pequeños. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Motociclistas recorren Morelia en la rodada “Por ti, por México” 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/motociclistas-recorren-morelia-en-la-rodada-por-
ti-por-mexico-9250641.html 
Más de 150 motociclistas participaron esta tarde en la rodada “Por ti, por México”, 
organizada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a través de la XXI Zona 
Militar, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán y la Policía 
Morelia. Durante el arranque el coronel de Infantería Diplomado de Estado Mayor, 
comandante del 12o. Batallón de Infantería en Morelia, Sergio López Acosta informó que 
con la rodada se busca generar unión con la ciudadanía y trabajar en conjunto para 
salvaguardar la seguridad de la capital michoacana. 
 
A la baja, robo de cableado en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/a-la-baja-robo-de-cableado-en-morelia-
9250692.html 
Aunque al inicio de la administración municipal se tenía una alta incidencia de robo de 
cableado del alumbrado público, el secretario de Servicios Públicos del Ayuntamiento, 
Nezahualcóyotl Vázquez Vargas, indicó que este delito ha ido a la baja en los últimos 
meses. El funcionario expresó que de septiembre del año pasado a junio de este 2022, se 
tenía una incidencia de al menos 700 metros de cable robado a la semana, en zonas como 
Villas del Oriente, Ciudad Jardín y Eduardo Ruiz, por mencionar algunas. 
 
Crece el consumo de drogas entre jóvenes de 14 a 15 años en Morelia, también se 
identificó consumo de fentanilo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/crece-el-consumo-de-drogas-entre-
jovenes-de-14-a-15-anos-en-morelia-tambien-se-identifico-consumo-de-fentanilo/ 
Drogas como cristal y heroína son las que más se han identificados en Morelia, por lo que 
se trabaja en un programa que busca desde la rehabilitación atender a jóvenes. La 
Comisión de Seguridad trabaja en la atención del consumo de drogas, porque cada vez son 
más pesadas y se consumen en estadios más tempranos de edad, de 14 o 15 años que 
incursionan. Drogas como cristal y heroína, incluso fentanilo, se han identificado entre 
jóvenes que llegan ante las autoridades con el consumo de alguna sustancia, reveló el 
comisionado de seguridad, Alejandro González Cusii. 
 
El Encuentro de Mujeres Cantautoras hace vibrar la cerrada de San Agustín en 
Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-encuentro-de-mujeres-cantautoras-
hace-vibrar-la-cerrada-de-san-agustin-en-morelia/ 
La cerrada de San Agustín vibró con la energía feminista del Encuentro de Mujeres 
Cantautoras, en un concierto que registró una nutrida asistencia en una actividad que se 
enmarca en la sexta edición del Festival Arte para Todos «Cuerpo, Territorio Feminista». 
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La cartelera de las actividades vespertinas estuvo compuesta por Laura Trotes, Teresita 
Sanchez, Jessica Herreman, Ireri Mejía y Sonido Lavanda, quienes llenaron con su música 
y sus voces el espacio público. 
 
Celebra Ayuntamiento de Morelia Presupuesto de Egresos 2023 del Gobierno Estatal 
https://lapaginanoticias.com.mx/celebra-ayuntamiento-de-morelia-presupuesto-de-
egresos-2023-del-gobierno-estatal/ 
El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dijo celebrar el Presupuesto de Egresos 
2023 Estatal que ya fue entregado al Congreso del Estado. Dijo que en lo que se refiere a 
las participaciones para los Municipios, es para celebrarse por los aumentos al Faispum y 
Fortapaz. “Los incrementos en estos dos rubros a los municipios nos van a ayudar mucho. 
Quiero celebrar ese presupuesto porque el incremento al Fortapaz a Morelia le ayuda, el 
incremento al Faispum de igual forma”. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Ha realizado SSM más de 13 mil mastografías en lo que va del año 
https://indiciomich.com/ha-realizado-ssm-mas-de-13-mil-mastografias-en-lo-que-va-del-
ano/ 
De enero a noviembre, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ha realizado poco más 
de 13 mil mastografías gratuitas a través de sus unidades móviles y fijas. Del total de 
mastografías realizadas 11 mil 702 se realizaron a través de las seis unidades fijas: Centro 
Estatal de Atención Oncológica (CEAO), Unidad de Especialidades Médicas en Detección 
y Diagnóstico de Cáncer de Mama (Uneme Dedicam) y los Hospitales Generales “Dr. Miguel 
Silva”, Zitácuaro, Uruapan y La Piedad y 2 mil 3 en las Unidades Médicas Móviles. 
 
Michoacán sin defunciones por dengue 
https://indiciomich.com/michoacan-sin-defunciones-por-dengue/ 
A un mes de que concluya el año, la entidad registra sólo 150 casos de dengue y cero 
defunciones, cifra que representa una reducción global del 22 por ciento en comparación al 
mismo periodo del 2021. Lo anterior, ha sido posible gracias a que la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) no ha quitado el dedo del renglón en la implementación de acciones 
vectoriales en las ocho jurisdicciones sanitarias para el combate del mosco Aedes Aegypti, 
transmisor también de zika y chikungunya. 
 
Realizarán reunión para brigadistas en atención de emergencias sanitarias” 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138987-realizaran-reunion-para-
brigadistas-en-atencion-de-emergencias-sanitarias.html 
Es prioridad para la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) contar con personal 
altamente capacitado en materia de contingencias y desastres naturales, es así, que el 
próximo 28 de noviembre, se llevará a cabo la “XI Reunión de Actualización para Brigadistas 
en Atención de Emergencias Sanitarias”, en el municipio de Pátzcuaro. El evento estará 
coordinado por la Comisión Estatal de Protección para Riesgos Sanitarios (Coepris) y se 
desarrollará del 28 al 30 de noviembre en el Hotel Best Western Posada Don Vasco de 
Pátzcuaro, donde se contará con la asistencia de brigadistas de las ocho jurisdicciones 
sanitarias, a quienes se les dotará de habilidades, competencias y conocimientos que les 
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permitan actuar de forma oportuna, eficaz y eficiente ante la ocurrencia de una emergencia 
sanitaria. 
 
Realizan más de 2 mil pruebas rápidas de VIH, Sífilis y hepatitis 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138984-realizan-mas-de-2-mil-
pruebas-rapidas-de-vih-sifilis-y-hepatitis.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/arranca-vacunacion-contra-el-vph-en-
michoacan/ 
En el marco de las actividades realizadas por el Día Nacional de la prueba de detección de 
VIH y el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) realizó, el pasado 24 y 25 de noviembre, una jornada para la detección oportuna, en 
la que se aplicaron 2 mil 244 pruebas rápidas. El objetivo es brindar a las y los michoacanos 
diagnósticos oportunos que permitan mejorar su salud y calidad de vida, por ello, a través 
del Centro Ambulatorio para la Prevención y Atención en SIDA e Infecciones de 
Transmisión Sexual (CAPASITS), personal de la Jurisdicción Sanitaria 1 Morelia, del Centro 
de Salud Urbano “José Manuel González Urueña” y Asociaciones Civiles de la comunidad 
LGBITTTQ+ instalaron varios módulos en la Plaza del Carmen para aplicación de pruebas 
rápidas de VIH, Sífilis y Hepatitis; así como para brindar información con consejería 
individual. 
 
Sin fallecidos y 8 nuevos enfermos por COVID-19 en Michoacán 
https://postdata.news/sin-fallecidos-y-8-nuevos-enfermos-por-covid-19-en-michoacan/ 
En las últimas 24 horas, en Michoacán no se reportaron muertes por COVID-19 pero sí 8 
nuevos enfermos, todos en la capital michoacana. El reporte de la Secretaría estatal de 
Salud (SSM), establece que con estas cifras, el número de personas muertas por 
Coronavirus se mantiene en 8 mil 713, mientras que los enfermos suman 209 mil 603. A la 
fecha, se han recuperado 200 mil 789 personas de la enfermedad desde que inició la 
pandemia. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Libera Fiscalía este sábado a los tres egresados encarcelados por desmanes 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138961-libera-fiscalia-este-
sabado-a-los-tres-egresados-encarcelados-por-desmanes.html 
Han quedado liberados este Sábado los 3 egresados de la Normal Indígena detenidos el 
pasado 28 de Octubre en flagrancia de bloqueos y quema como secuestro de vehículos, 
durante una manifestación en exigencia de plazas. Sin revelar cómo consiguieron su 
libertad, tras ser encarcelados por la Fiscalía regional de Uruapan, han acusado hace unos 
minutos que su proceso judicial estuvo plagado de corrupción e instaron a los comuneros 
que les recibieron al exterior que "no se dejen". 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Nos dejaron solos, ya anda el montón de sicarios en la calle: Hipólito Mora tras ataque 
en su contra 
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https://revolucion.news/nos-dejaron-solos-ya-anda-el-monton-de-sicarios-en-la-calle-
hipolito-mora-tras-ataque-en-su-contra/ 
Hipólito Mora Chávez, uno de los fundadores del movimiento autodefensa en el municipio 
de Buenavista, Michoacán, aseguró que tras ser atacado el pasado sábado por un grupo 
de criminales, su familia y él se encuentran «solos» y a merced de sicarios que rondan por 
su vivienda. A través de sus redes sociales, el ex guardia comunitario de la localidad de 
Felipe Carrillo Puerto, «La Ruana», dio a conocer el día de ayer, que unos hombres 
intentaron matarlo dentro de una huerta de su propiedad, hecho en el que dos de sus 
atacantes fueron abatidos. 
 
Cárceles de Michoacán están bajo lupa de la CEDH: hay prácticas violatorias de 
derechos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/carceles-de-michoacan-estan-bajo-la-
lupa-de-la-cedh-hay-muchas-dinamicas-violatorias-de-derechos/ 
Las cárceles no son universidades del crimen ni tampoco nidos de blancas palomas, atajó 
Ignacio Mendoza Jiménez, quien reprochó que sea muy fácil culpar de los males de la 
sociedad a 6,500 personas hacinadas en los centros penitenciarios de Michoacán. “La 
verdadera universidad del crimen está afuera”, reviró el jefe del sistema penitenciario, en la 
sede de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), a donde acudió para 
conocer el Informe de resultados sobre las visitas de supervisión a los Ceresos. 
 
Crecen asesinatos de mujeres en Michoacán; van 250 este año y solo 28 se investigan 
como feminicidio 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/crecen-asesinatos-de-mujeres-en-
michoacan-van-250-este-ano-y-solo-28-se-investigan-como-feminicidio/ 
El reporte de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) revela que los homicidios 
no sólo se mantienen, sino que van en ascenso. El año pasado, al corte del mes de octubre 
la estadística mostraba 235 mujeres asesinadas en Michoacán, lo que demuestra un 
incremento del 6.4 por ciento en las agresiones letales en 2022. Los datos oficiales también 
reflejan que la tasa se ha elevado de 15 a 25 mujeres asesinadas en promedio cada mes 
en Michoacán entre 2019 y 2022, estando ya muy cerca de contabilizar prácticamente una 
michoacana asesinada cada 24 horas. La violencia feminicida se disparó en 66 por ciento 
en este lapso. 
 
Balacera afuera de la Monumental de Morelia deja 1 muerto y 4 heridos 
https://www.atiempo.mx/destacadas/balacera-afuera-de-la-monumental-de-morelia-deja-
1-muerto-y-4-heridos/ 
La noche de este viernes se registró una balacera afuera de la Monumental de Morelia, con 
saldo de un muerto y cuatro heridos. Los hechos ocurrieron poco antes de la medianoche 
del viernes, después de un concierto de reguetón. Según versiones preliminares, los 
agresores portaban armas largas y se desplazaban en motocicletas, con las cuales 
dispararon contra un grupo de personas afuera del inmueble. 
 
Balacera en colonia Industrial de Morelia deja un muerto y 2 heridos 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/balacera-en-colonia-industrial-de-morelia-deja-un-
muerto-y-2-heridos/ 
Una persona muerta y dos heridas dejó una balacera registrada la noche de este domingo 
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en la colonia Industrial. El suceso ocurrió en la calle Cobalto, esquina con Selenio, lugar 
donde hombres armados protagonizaron un tiroteo por varios minutos.  Vecinos del sector 
alertaron a las corporaciones de seguridad, por lo que al lugar se movilizaron uniformados 
de la Guardia Civil y Policía de Morelia.  A su llegada, los agentes encontraron a una 
persona muerta y dos más lesionadas, estás últimas fueron asistidas por paramédicos y 
trasladadas a un hospital.  


